

Procès-verbal du Conseil d'école
École élémentaire du Moulin Rouge

28/06/2021

Heure de début : 18h30

<u>Enseignants :</u>	<u>Parents d'élèves :</u>	<u>Municipalité :</u>
Mme TROUSSICOT Kristell	Mme LEFEBVRE Virginie : excusée	M. GUILLOU
Mme KUCHARSKI Christine	Mme GOYEAU Aurélie	Mme DURAND
Mme VANAQUAIRE Louise	Mme MAURIAT Claire	Mme BOIVIN
M. ALAIN Sébastien	Mme AUNEAU Cécile	M. RIDEAU : excusé
Mme PINSON Marie	Mme GOLSE Lise	
Mme GEOFFROY Céline	Mme GUICHETEAU Gwendoline : excusée	<u>DDEN:</u>
M. GALLET Stéphane	M. TRICHET Mathieu	Mme SORREL
Mme MOREAU Nathalie		
M. GAUBERT Cédric (directeur)		<u>Inspection académique:</u>
Membres du Rased : excusés		M. DOURIAUD : excusé

Secrétariat : Mme KUCHARSKI

Ordre du jour :

1. Approbation du PV du conseil d'école du 15 mars 2021
2. Bilan année scolaire : Projets/dispositifs
3. Rentrée 2021-2022 : équipe, prévisions des effectifs, organisation pédagogique, etc.
4. Coopérative scolaire
5. TAP et périscolaire
6. Travaux faits et à faire ; investissements
7. Questions diverses

1. Approbation du PV du conseil d'école du 15 mars 2021

Pas de remarques.

Nombre de votants : 13 Pour : 13 Contre : 0 Abstention : 0

Le PV du conseil d'école du 15 mars 2021 est approuvé.

2. Bilan année scolaire : projets/sorties

Volet PEAC et le volet E3D :

Volet PEAC alimenté par certaines sorties au grand R et au cinéma mais également un spectacle Luna Fugue à l'école auquel tous les élèves ont assisté, et par le partenariat avec Véronique PRAUD. Le point d'orgue : la semaine des arts où les enfants ont pu présenter aux élèves des autres classes des représentations théâtrales, des chants, des expositions.

Mme Mauriat demande si un retour peut être fait aux parents de ces sorties et représentations, par exemple des vidéos de la semaine des arts qui pourraient être mises sur e-primo. M. Gaubert précise que des images des enfants ne peuvent être mises en ligne sans autorisation des parents. Mme Troussicot a partagé avec les familles le cahier multimedia « projet Tékitoi ».

Il n'y aura pas de fête d'école cette année car les autorisations sont arrivées tard et le protocole sanitaire restait très strict (accueil du public limité).

Le projet E3D a abouti à une labellisation par M. Le Recteur de l'Académie de Nantes. Une cérémonie de remise des labels aura lieu en septembre. Plusieurs points positifs ont été relevés par le jury académique : Une démarche clairement identifiée dans le projet d'école (cela a nécessité l'ajout d'un avenant), des partenaires nombreux et ciblés, des éco-délégués et un comité de pilotage EDD fonctionnel.

Parmi les actions menées cette année dans le cadre de l'E3D on peut citer la semaine des p'tits éco-citoyens en partenariat avec la mairie.

Intervention de Justine Boivin concernant le projet E3D :

Depuis le comité de pilotage qui s'est déroulé au mois de mai, sur les différents temps périscolaires, l'équipe d'animation a proposé aux enfants de réaliser plusieurs décorations à base de matériaux de récupération pour les afficher dans la restauration scolaire pour la semaine des p'tits éco-citoyens.

Du Lundi 14 Juin au Vendredi 25 Juin, pendant la prise du repas les enfants ont participé aux « héros du zéro déchet », l'objectif de cette animation était de sensibiliser les enfants au non gaspillage alimentaire. Cette animation a également permis aux enfants de s'exprimer sur ce qu'ils souhaitaient dans leur assiette.

La semaine dernière, du lundi 21 Juin au vendredi 25 Juin, l'équipe d'animation a mis en place plusieurs animations pendant la pause méridienne afin de sensibiliser les enfants à l'environnement et au développement durable.

Pendant cette semaine, en restauration scolaire s'est déroulé un test en conditionnement inox (remplacement des barquettes en plastique) et service à l'assiette. Ce test a permis d'appréhender le format de conditionnements en bac Inox et le mode de distribution, d'identifier les ressources nécessaires à la mise en œuvre du déploiement de cette solution alternative pour pouvoir les mettre en place dans 4 écoles et ALSH à la rentrée 2021 dont l'école Moulin Rouge.

L'année prochaine, la ligue de l'enseignement de Vendée service environnement interviendra sur les activités péri-éducatives afin de continuer la sensibilisation aux enfants autour de l'environnement et du développement durable.

D'autres actions ont été menées :

- les plantations en partenariat avec la mairie,
- la semaine sans déchets et zéro plastique
- l'action «vide ta chambre » en lien avec Emmaüs.

Mme Sorel propose de fournir de la paille pour protéger les plantations durant l'été ainsi que des bulbes de fleurs, des framboisiers et des fraisiers qui pourront être plantés à l'automne.

M. Trichet demande si des arbres pourront être plantés. Mme Mauriat souligne l'intérêt de l'ombrage offert par des arbres. Des pistes sont déjà en réflexion (arbres fruitiers par ex), M. Gaubert évoquera cela en comité de pilotage.

Mme Sorel propose la visite des serres municipales pour les enfants. Mme Golse suggère la visite du centre de tri, car la semaine zéro déchet a suscité beaucoup d'intérêt chez les enfants.

Ces 2 volets seront à nouveau au cœur de notre action éducative en 2021-2022

Dispositif accompagnement à la scolarité : Mme GAUTIER (Responsable Familles / Soutien Pédagogique Enfance & Jeunesse Maison de Quartier du Bourg) a accueilli avec des bénévoles 4 élèves de Moulin Rouge uniquement le mardi cette année à cause du protocole sanitaire. Poursuite du dispositif pour l'année prochaine.

Aide aux devoirs : sur la durée du 03/11 au 03/06, 6 élèves de CE2 et 11 élèves de CM ont été inscrits et régulièrement présents (6 le mardi et 6 le jeudi). Souhait de faire perdurer le dispositif l'année prochaine ; il concernera toujours les élèves de CE2 et CM (règlement de la mairie) le mardi et le jeudi de 16h30 à 18h00.

3. Rentrée 2020-2021 : équipe, prévisions des effectifs, organisation pédagogique

Pour la rentrée scolaire 2020-2021, concernant la constitution de l'équipe enseignante, il y a des certitudes et quelques incertitudes :

Mme TROUSSICOT va occuper un poste de conseillère pédagogique sur la circonscription de Montaigu.

Pour le moment personne n'est nommé sur le poste qui sera pourvu lors de la phase manuelle du mouvement qui se déroulera en cette fin d'année. Une inconnue également concerne les postes de modulatrices de Mme VANAQUAIRE et Mme PINSON qui auront leur affectation également lors de la phase manuelle du mouvement intradépartemental.

Pour le reste de l'équipe, tout le monde devrait rester y compris nos 2 AESH qui ont fait la demande de poursuivre leur accompagnement auprès de leur élève.

Concernant le périscolaire, à ce jour, seules Mmes Justine Boivin et Elisabeth Couprie sont assurées de garder leur poste sur le groupe scolaire Moulin Rouge.

Prévision des effectifs :

Nombre total : 155

157 montées automatiques - 10 départs + 8 nouveaux

CP : 34

32 GS + 2 nouveaux

CE1:33

35 CP - 5 départs + 3 nouveaux

CE2 : 23

25 CE1 – 2 départs

CM1 : 31

31 CE2 – 2 départs + 2 nouveaux

CM2 : 34

34 CM1 – 1 départ + 1 nouveau

Répartition :

CP	34
CE1	33
CE2	23
CM1	31
CM2	34

Les effectifs changent régulièrement en cette fin d'année avec les départs et les arrivées. Au cours de l'été nous aurons également des changements à gérer.

Au niveau des structures classes, le nombre d'élèves prévus en cycle 3 va nous obliger à faire le choix d'une classe mélangeant des cycles 2 avec des cycles 3. Pour le moment nous sommes en réflexion par rapport aux structures classes sachant que pour les classes de CP nous privilégierons 24 élèves par classe maximum, puisque c'est une directive gouvernementale:

<https://www.gouvernement.fr/les-actions-du-gouvernement/education-jeunesse/grande-section-cp-ce1-des-meilleures-conditions-d>

« Depuis la rentrée 2020, et progressivement jusqu'en 2022, les effectifs des classes de grande section de maternelle, de CP et de CE1 hors éducation prioritaire, seront réduits pour atteindre maximum 24 élèves par classe ».

Nous allons prendre cette directive en compte.

Pour le reste, nous ne nous interdirons rien tout en respectant à la fois le bien être affectif et éducatif de l'élève mais également le choix pédagogique des enseignants.

Mme Mauriat demande s'il y aura poursuite de l'expérimentation en CE1/CE2. Mme Geoffroy et M. Alain souhaitent poursuivre le coenseignement .

4. Coopérative scolaire

Charges	Produits	Solde
		Au 01/09/20 : 5044,28
Assurances adhésions OCCE, frais bancaires : 320,75	Dons amical : 1370	
	Dons parents : 1214	
Projets divers : 759,68	Projet classe : 135,20	
Sorties/projets culturelles et artistiques : 1623		
Total charges : 2703,43	Total produits : 2719,20	Au 06/07/21 : 5060,05

Comptes équilibrés.

5. TAP et périscolaire

Intervention de Mme BOIVIN :

Mardi 22 Juin, pendant l'Ape nous avons inauguré le banc des émotions réalisé par les enfants. Une représentation en lien avec les Ape de ce jour a été réalisée par les enfants des classes de CM1-CM1/CM2 devant l'ensemble des classes élémentaires et maternelles. L'année prochaine, suite à la répartition des classes pour les activités péri-éducatives, des activités culturelles, artistiques et sportives seront proposées aux enfants sur 3 sessions. Certains fonctionnements seront gardés l'an prochain : sur le temps de pause méridienne, un animateur dans chaque cour avec son groupe d'enfants.

Mme Mauriat pense en effet que cela fonctionne très bien. M. Gaubert constate qu'il y a moins de conflits et moins d'accidents.

Le fonctionnement de l'accueil du matin et du soir ne sera pas modifié.

Mme Boivin rappelle que la plaquette validée au mois d'avril est maintenant sur e-primo. Mme Mauriat fait part du souhait des parents d'avoir aussi le format papier car il peut y avoir des difficultés d'accès aux informations numériques.

La demande sera transmise aux services.

6. Travaux, investissements

TRAVAUX

Listes travaux + aménagements joints

- Aménagement de la BCD : ce dossier a fait l'objet d'un échange sur site avec M. BRUNET (nouveau directeur du service Education), Mme LAFORE, Mme MORILON et M. GAUBERT. M. BRUNET s'est engagé à faire avancer ce dossier notamment en nommant une personne qui chapeautera l'ensemble du projet.

M. Gallet questionne sur la possibilité de placer des capteurs de CO2 dans les classes et des purificateurs d'air à la cantine.

7. Questions diverses

Mme Mauriat questionne sur le protocole sanitaire qui sera mis en place à la rentrée. M. Gaubert indique que les informations seront données aux écoles fin août.

Mme Mauriat demande quel mode de communication à destination des parents a été utilisé cette année par l'équipe pédagogique, car les représentants des parents d'élèves sont en réflexion sur le mode de communication le plus efficace avec les autres parents, pour l'année prochaine.

Les enseignants s'adaptent aux souhaits des parents : cahier de liaison, messagerie e-primo, actualités e-primo, boîtes mail, en doublant souvent les informations sur plusieurs supports.

Mme Geoffroy regrette qu'un courrier écrit par les enfants de CE1/CE2 à destination de monsieur le maire n'ait pas reçu de réponse. Mme DURAND va se renseigner.

Mme Mauriat demande s'il y a pour l'an prochain un projet de classe transplantée.

M. Gallet répond qu'il n'y a pas eu de demande du fait de la difficulté à se projeter en raison de la crise sanitaire.

M. GAUBERT remercie l'ensemble de la communauté éducative présente aujourd'hui en classe virtuelle et d'une façon plus générale l'ensemble des partenaires ayant contribué de près ou de loin au bon déroulement de cette année scolaire.

Heure de fin du conseil : 20h00

Signature du président :

M. GAUBERT



Signature des secrétaires:

Mme KUCHARSKI/ Mme MAURIAT

